



1906年

1991年 10月

THE KOREAN YOUNG MEN'S CHRISTIAN ASSOCIATION IN JAPAN

かけはし

在日本韓国YMCAニュース



発行 在日本韓国YMC
アシア青少年センター
発行人 金 守 圭

東京韓国YMC
東京都千代田区猿楽町2-5-5 ☎(03)3233-0611
関西韓国YMC
大阪市東成区中道3-14-15 ☎(06)981-0781

愛をもつて

憎しみと差別を乗り越えよう

—アジアの中の日本—

東京女子大学現代文化学部教授
池 明 観

らない——こういった視点で日本について学んだ時代のことである。当時の日本に対するイメージが、今もなおあの女子学生たちの心のなかに尾を曳いているのだと思われてならないから。

三木がいうように「関心」をもつこと、「愛の問い」をもち、「魂の自然的な祈り」をもつということは、対象の「完全な存在と価値に達する」とである。

それは、単に相手を理解するということだけにとどまるものではない。愛するということは相手の「存在」に達することであり、相手の悲しみ、苦しみまでも共にするということであり、相手の悲しみ、苦しみまでも共にするということではない。そこには、相手に対する私たちの働きが呼び起こされる。キリスト教では「愛する者のために命をも捨てる」といつて

いたではないか。アジアの悲しみ、貧しさ、苦しみを眺め、日本の豊かさを確認しただけでは自らを閉じてしまつてはならない。心を開いて共感し、ともに分かち合おうとしないならば、日本人の心はいつそう狭くみっぽうにならなくなつてしまうに違ひない。

他者を思うことは自分のためでもある。心を開かれればおのれの立場でなじうるところが探し出せるであろう。

最後に一つだけつけ加えておこう。

今年の夏、韓国のある女子大学と私のいる大学との間で学生交流がおこなわれた。そのとき、私は二十年近くも日本にいたため考えかたが変わってしまったのかなあと思つた。驚きを感じたことがある。

韓国側からの参加者は主に日本語・日本文学科の学生たちであり、二週間ほどの研修のため日本に到着して間もなくころであつたが、次によつたが、日本側からのかわされた。日本について、すでに一

三年勉強されましたね。日本あるいは日本文化についてどうお考えですか

「日本の文化についてはあまり勉強したこと�이ありません。日本は、韓国に対して植民地支配を行い、今でも韓国人を差別している国ではあるが、

経済的に豊かになつたと思つてています」

「日本語を正式に勉強してから、日本や日本文化が前よりもよくわかるようになつたとは思われませんか」

「別によくわかつたとか考え

ての日本に関する勉強とは、

程度の差はあるこれなものなつかもしれない。日本の文化への関心はない。

確かに、アジア諸国においては、日本の文化についての知識はあれこれなものなつかもしれない。

日本の田は価値があるので十分楽しめると思います」

「旅行では、ただ過去の文化遺産や日本とは違う自然と風景を見てよい国だと、ますます確信するようになりました」

韓国女子学生たちの日本批判、ある意味での憎しみが以前からいって変わっていないように、日本の旅行客の由でよい国だと、ますます確信するようになりました

アジアに対するイメージ、差別感もなかなか変わらないのかもしれない。

支配する国は偉大であり、富だけが価値の標準であり、その競争に敗れた国や人は劣悪である——といった尺度は実に近代史的なものではない。

か。そして、そのような尺度をもつた人の目には、アジアのよさ、その人間的な悲しみや喜びが見えてくるはずがない。

若いころから感動をもつてくりかえし読んだ本に三木清の『哲学入門』(岩波新書)がある。この本のなかで三木は「関心をもつことがなければ対象について何も知ることができない」、「対象について知ることは、『愛の問い合わせ』に対し世界が答えることである」とい、フランスの哲学者ランシユの言葉を借りて、「このよな姿勢は、魂の自然的な祈り」というべきである」といった。

私は、この三木の言葉を引いて、「差別はいけない、偏見はいけない、憎しみをもつてはいけない」といったが、実際、それは戦時のアメリカにおける日本研究の姿勢のよくな

り、その姿勢は、『愛の問い合わせ』に対する決意が、今、求められてゐるのである。

韓国の女子学生たちが示した日本へのつめたい見方に私は驚いたといつたが、実際、それは戦時のアメリカにお

ける日本研究の姿勢のよくな

り、その姿勢は、『愛の問い合わせ』に対する決意が、今、求められてゐるのである。

愛していれば相手のすばらしさが見えてくる。だが、憎み差別していればそんなものは見えてこない。

聖徒たちと同じ国籍の者であり、神の家族なのである』(エ

ペソ人への手紙 第2章第19節)